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Eixo Capital

Acompanhe a cobertura da política local com @anacampos_cb

Convidado de honra 
no jantar do PSD

No jantar do PSD em São Paulo, no último domingo, 
o governador Tarcísio de Freitas (Republicanos) fez 
uma apresentação do seu governo e se integrou bem 
com os dois pré-candidatos do partido à Presidência da 
República, os governadores do Paraná, Ratinho Júnior, 
e do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, presentes no 
Hotel Emiliano. Toda a cúpula do PSD na Câmara e no 
Senado, além dos três ministros do partido no governo 
Lula, participaram do evento. Ontem, foi a filiação 
oficial do ex-governador do Espírito Santo Paulo 
Hartung. Tarcísio era o único político de outra legenda 
no jantar, oferecido pelo PSD. Foi um convite do 
presidente nacional, Gilberto Kassab, que é secretário 
de Governo de São Paulo. Apesar dos nomes da 
legenda, Kassab já disse que, se Tarcisio for 
candidato, a centro-direita estará com ele.

ANA MARIA CAMPOS

anacampos.df@dabr.com.br

R$ 13.438.800.264,65
Foi o orçamento do GDF para a área de saúde em 

2024, segundo o Portal da Transparência do DF. O 
montante é 76,5% maior do que o aplicado no setor em 

2019, primeiro ano do governo Ibaneis

SIGA O DINHEIRO

FAKE 49 / 

PF fecha 

fábricas de 

notas falsas

Polícia e Banco Central identificaram quase R$ 3 milhões 

A 
Operação Fake 49, defla-
grada ontem pela Polí-
cia Federal, fechou duas 
fábricas de dinheiro fal-

so, em Luziânia (GO), a cerca de 
60 km de Brasília, e Lages (SC). 
Quatro pessoas foram presas 
nos dois locais.

De acordo com a PF, a orga-
nização criminosa era especia-
lizada na impressão e na distri-
buição de cédulas falsas em di-
versas regiões do Brasil. Os po-
liciais federais cumpriram cinco 
mandados de busca e apreensão, 
três de prisão preventiva e um de 
prisão temporária.

Segundo as investigações, o 
grupo operava em larga escala, 
com capacidade para produzir 
grandes volumes de notas falsas, 
que eram distribuídas e coloca-
das em circulação em vários es-
tados. O esquema envolvia logís-
tica estruturada, com o envio das 
cédulas por motoboys, transpor-
tadoras e pelos Correios.

A Polícia Federal informou 

que o Banco Central (BACEN) 
recolheu R$ 990.460,00 em cé-
dulas falsificadas ligadas à qua-
drilha. Durante a operação, foi 
apreendido R$ 1.983.960,00 em 
notas falsas, que não chegaram 
a entrar em circulação.

A delegada da Polícia Fede-
ral responsável pelas investiga-
ções, Ana Paula Meirelles, afir-
mou que esse tipo de crime é 
recorrente e atinge principal-
mente pequenos comerciantes. 
“Os criminosos usam notas de 
R$ 200 para comprar produtos 
de baixo valor, como itens de R$ 
5. Assim, trocam o dinheiro fal-
so por notas verdadeiras. É uma 
prática antiga, mas ainda muito 
comum”, explica.

Ainda segundo a delegada, 
as remessas das cédulas eram 
feitas por diferentes meios, o 
que dificultava o rastreamen-
to. “A quantidade de notas fal-
sas atribuídas a essa quadrilha 
pode ser maior, já que muitas 
pessoas, ao perceberem que o 
dinheiro é falso, simplesmen-
te o descartam”, explicou Ana 

Foram cumpridos mandados de prisão preventiva e de prisão temporária

Polícia Federal 
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associados ao grupo criminoso, mas o valor pode ser maior, diz delegada

Paula, destacando que as in-
vestigações continuam, pois a 
suspeita é de que existam ou-
tras fábricas do grupo espalha-
das pelo país.

Investigação

A operação teve início em ju-
lho do ano passado, após uma 
denúncia anônima feita à Polícia 
Militar de Luziânia. A partir des-
sa informação, a Polícia Federal 
iniciou a investigaçãoque reve-
lou a existência da organização, 
que conta com uma divisão es-
truturada de tarefas.

“Uma pessoa recebia as cédulas 

de um motoboy, outra cortava as 
notas e devolvia ao entregador, que 
fazia a distribuição. A maioria das 
cédulas falsificadas era de R$ 20, 
R$ 50 e R$ 100. Há indícios de que 
o grupo tem ramificações em ou-
tros estados”, detalhou Ana Paula.

Segundo o advogado Glauco 
dos Reis, especialista em direito 
penal, a falsificação de moeda é 
crime punido com pena que va-
ria de três a 12 anos de reclusão, 
além de multa. Ele explica que 
quem tenta repassar uma nota 
falsa, depois de perceber sua fal-
sidade, pode responder criminal-
mente, com pena prevista de seis 
meses a dois anos de detenção.

O morador de Manaus 
(AM) Kaíque Andrade de Sou-
za, 27 anos, foi preso na noi-
te do último domingo, no Sol 
Nascente, com mais de 30 cáp-
sulas de cocaína que seriam 
levadas para Dubai, nos Emi-
rados Árabes. Segundo a po-
lícia, o suspeito atuava como 
“mula” — pessoa que trans-
porta drogas em troca de di-
nheiro ou benefícios.

Kaíque foi detido por equi-
pes do Batalhão da PM na Es-
trutural, depois que os mili-
tares receberam a denúncia 
de um carro suspeito trafe-
gando em alta velocidade na 
via. Kaíke estava no veículo 

como passageiro e o motoris-
ta era de aplicativo. Durante a 
abordagem, foram encontra-
das uma porção de maconha e 
uma cápsula de cocaína.

As outras mais de 30 cáp-
sulas estavam no Sol Nascen-
te, em uma casa que o suspei-
to dividia com um colega. Ele 
ganharia cerca de R$ 5 mil pe-
lo transporte da droga a Du-
bai. Kaíque confessou ter via-
jado para outros locais, in-
cluindo a França, para onde 
teria levado cerca de 130 cáp-
sulas de cocaína. O homem já 
foi condenado a seis anos de 
prisão por transportar 12kg 
de skunk de Manaus para o 
Aeroporto de Brasília, em 22 
de janeiro do ano passado.
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"Mula" embarcaria 
com drogas para Dubai 
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Em oito anos, GDF pagou R$ 3,14 bi 
em emendas parlamentares

Entre 2016 e 2024, as emendas parlamentares 
totalizaram R$ 5,48 bilhões aprovados pela Câmara 

Legislativa. A média anual foi de R$ 609 milhões. 
No mesmo período, o valor efetivamente pago das 
emendas foi de R$ 3,14 bilhões. A média anual de 

valor pago foi de R$ 348 milhões. Ou seja, 57%. 
Os dados foram levantados em estudo elaborado 
pelo Instituto Observa DF para avaliar o papel do 

Legislativo distrital nas políticas públicas locais. O 
instituto tem entre seus integrantes o ex-presidente da 

Codeplan Lúcio Rennó, cientista político (abaixo).

Mais liberdade

 Segundo o estudo, a taxa de execução de emendas tem subido 
imensamente, principalmente após 2019 — primeiro ano do governo 
Ibaneis —, permitindo considerar que as mudanças institucionais 
dos sistemas implantados já surtiram efeito significativo. Em 2014, 
Emenda à Lei Orgânica que alterou o artigo 150 estabeleceu a 
impositividade das emendas orçamentárias, mas sob condições que 
previam prioridade para áreas específicas de políticas públicas — 
educação, saúde, infraestrutura — e condicionadas à aprovação técnica 
do Poder Executivo. Na prática, essa situação praticamente manteve a 
discricionariedade do Poder Executivo. Desde 2023, tramita na Câmara 
Legislativa outra proposta de emenda, de autoria de vários deputados, 
que retira as condicionalidades, uma vez que se entende que o Poder 
Executivo ainda desfruta de significativa margem decisória.

Mais cultura e educação

As áreas de educação, urbanismo e cultura concentraram os maiores volumes de recursos 
pagos por meio de emendas parlamentares entre 2016 e 2024, de acordo com os dados. Houve 
um aumento contínuo dos recursos destinados a custeio em educação e cultura, e uma 
retração nos investimentos em urbanismo. Nesse período, a Secretaria de Educação liderou 
a concentração de recursos pagos via emendas, com uma média anual de R$ 86,3 milhões, 
seguida pela Novacap (R$ 44,3 milhões) e pela Secretaria de Cultura (R$ 42,4 milhões).

Projeto solo

A maior parte dos 
valores pagos (94,9%) 
em emendas 
parlamentares foi 
destinada a proposições 
com apenas um autor.

Férias em Paris

O chefe da Casa 
Civil, Gustavo 
Rocha, passa a 
semana turistando 
com a família em 
Paris. Além dos dias 
de descanso longe 
das turbulências de 
Brasília, a viagem 
tem como propósito 
comemorar o 
aniversário da 
mulher, a secretária 
de Justiça e 
Cidadania, Marcela 
Passamani, nesta 
quinta-feira.

Fila longa

A fila estava longa, com muitos idosos aguardando a 
vez para vacinar contra Influenza, ontem, no Centro de 
Saúde da 612 Sul. Havia apenas uma servidora aplicando 
as doses para atender a uma demanda alta. Mais de 
duas horas de espera deixaram muita gente nervosa. A 
procura está tão grande que a Secretaria de Saúde abriu 
um turno noturno, das 18h às 22h, para atender a todos.

Material Cedido ao Correio

Pregão Eletrônico nº 90005/2024 - UASG 160065

Nº Processo: 64274.032833/2024-88. Comunicamos a abertura de prazo para 

envio das propostas do PE 90005/2024. Objeto: Aquisição de Kits Biométricos 

de Identificação (Computador, câmera digital/web cam, identificador biométrico 
digital e pad de assinatura) – GIR. Total de Itens Licitados: 49. Edital: 23/05/2025 
das 08h00 às 16h00. Endereço: Avenida do Exército S/n - Setor Militar Urbano 
(smu), - BRASÍLIA/DF ou www.gov.br/compras. Entrega das Propostas: a partir 
de 23/05/2025 às 08h00 no site www.gov.br/compras. Início da sessão pública: 
04/06/2025 às 10h00 no site www.gov.br/compras.

ROSSINE PINTO DE AGUIAR JUNIOR - Ordenador de Despesas
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